

Mes chers concitoyens,

Je me dois de vous parler d'un défi qui plane sur notre monde comme une épée de Damoclès. Comme une ombre pesante qui plane sur nos têtes et menace de nous engloutir.

Nous sommes confrontés à une crise environnementale sans précédent. Les activités humaines ont entraîné un bouleversement des équilibres naturels, mettant en péril la survie de nombreuses espèces animales et végétales, ainsi que celle de l'humanité toute entière.

Les limites planétaires, définies par des scientifiques, sont des seuils à ne pas dépasser pour garantir la stabilité de notre planète. Or, nous avons largement dépassé ces limites, notamment en ce qui concerne le changement climatique, la perte de biodiversité, la pollution des sols et de l'eau

Les faits sont là, incontestables, implacables. Les températures augmentent, les catastrophes naturelles se multiplient, la biodiversité s'effondre. Nous sommes en train de détruire notre planète, de la consumer, de la consumer.

Et pourtant, que faisons-nous ? Nous continuons à exploiter sans relâche les ressources naturelles, à polluer l'air, l'eau, le sol. Nous nous obstinons dans nos modes de vie destructeurs, dans notre consumérisme effréné, dans notre court-termisme obstiné.

Il est grand temps de réagir, de prendre nos responsabilités, de changer radicalement notre manière de vivre et de consommer. Nous sommes arrivés à un point de non-retour, où il ne s'agit plus seulement de préserver la planète pour nos enfants et petits-enfants, mais pour nous-mêmes, pour notre survie même.

Il est temps de dire stop, de dire non à la destruction de notre maison commune. **Il est temps** de nous mobiliser, de nous unir, de prendre des mesures drastiques pour limiter les dégâts et préserver notre environnement pour les générations futures. Les gouvernements, les entreprises et les citoyens doivent travailler ensemble pour inverser la tendance et agir en faveur de la planète avant qu'il ne soit trop tard.

Sinon, demain il sera trop tard. La nature se vengera de nos erreurs, de notre insouciance, de notre indifférence. Nous serons punis pour notre aveuglement, pour notre égoïsme, pour notre irresponsabilité.

Il est temps de nous réveiller et d'agir car "la vérité est en marche et rien ne l'arrêtera" (Émile Zola).

Il est temps de prendre notre responsabilité envers les générations futures et de changer notre manière de vivre pour garantir un avenir viable pour tous.

Le temps presse, ne tergiversons plus.

Merci.